

Rudolf  
Parr

ABRÉGÉ

# L'HISTOIRE DU CANADA.

---

## PREMIÈRE ÉPOQUE.

**Premiers voyages de découverte, et premières tentatives d'établissement en Canada, jusqu'à la fondation de Québec, en 1608.**

1. *Par qui le Canada fut-il découvert?*—Le Canada fut découvert par le célèbre navigateur Jacques Cartier, en 1534 et 1535.

Dès l'époque même de la découverte de l'Amérique par Christophe Colomb, c'est-à-dire, plusieurs années avant l'an 1500, les Basques et les Bretons faisaient déjà la pêche à Terre-Neuve; mais ce ne fut qu'une quarantaine d'années plus tard, que le golfe et le fleuve Saint-Laurent furent explorés au nom du roi de France, dans le dessein d'y fonder quelque colonie, et de contribuer par là à la conversion des idolâtres du nouveau monde.

2. *Quelles furent les premières explorations de Cartier?*—Dans son premier voyage, en 1534, Cartier visita l'intérieur du golfe Saint-Laurent, et pénétra même dans le fleuve jusque vers la pointe des Monts.